
 

 

 

４月８日（金）、坂下高等学校入学式が挙行され、

地域探究科 38 名、福祉科５名、計 43 名の生徒が新

たに坂下高校生となりました。学校長による式辞で

は、「『健康や命の大切さ』『言葉や文字の大切さ』を

心に留め、坂下高校で自分自身の可能性を伸ばして

ほしい」との願いが伝えられました。今年度は新学

科「地域探究科」がスタートします。また東濃地区

唯一の「福祉科」も、今年度からパワーアップされ

た実習施設で学びを深めます。

今年も地域の皆様との交流を大

切にしながら活動をしていきた

いと思います。応援よろしくお

願いします。 

 

４月７日（木）、令和４年度坂下中学校始業式が行

われました。尾石光正校長先生からは、「ひたむきに

歩む」というキーワードが生徒へ投げかけられまし

た。なりたい自分に向けて強い願いをもち、一生懸命

努力し続けること、自分の意見を伝え仲間の意見をし

っかりと受けとめること、一人一人の違いを大切に

し、みんなが楽しく安心して

生活できる学校生活を目指す

こと等が具体的に示されまし

た。ひたむきに歩む中で、一

人一人が輝く瞬間が今からと

ても楽しみです。 

 

満開の桜に見守られる中、新しく９名の先生方を

迎え、令和４年度がスタートしました。子供たちは、

朝には久しぶりに出会った友達と笑顔でおしゃべり

を楽しみました。始業式では校長先生のお話を聞き、

やる気に満ちた笑顔を見せていました。学級活動では

新しい担任の先生から「今年はこんな学級にしたい」

という願いを聞いて、期待に満ちた笑顔を浮かべてい

ました。今年度もコロナ

ウイルス感染対策を継続

しながらのスタートとな

りましたが、子供たちの

笑顔がいっぱいの始業式

になりました。 

 

４月６日（水）晴天の中、令和４年度坂下保育園の入

園式が行われました。新入園児 20 人の子を迎え 96 人

の子どもたちで、にぎやかに新年度が始まりました。新

しい環境に不安そうな子も、みんなで朝運動をして体

を動かすうちに、笑

顔になっていきま

す。今年度も子ども

たちと一緒に、楽し

く活動していきた

いと思います。 

 
 

日 行事名 時間 場所 

12 木 いきいき元気教室 13:30～14:30 坂下公民館 

18 水 行政・人権相談 13:30～15:00 坂下総合事務所第２庁舎 

26 木 定例区長会 13:30～ 坂下総合事務所第２庁舎 

27 金 

やさか地区農業委員会 9:30～ 坂下総合事務所 

献血(400 ㎖限定) 14:00～16:00 あおぞら 

 

 

人口と世帯数 

( 令和４年４月１日現在) 

人 口 
４，２０５人(前月比 28 人減) 

男 2, 0 3 7 人、女 2,1 6 8 人 

世帯数 1 , 6 8 0 世帯(前月比 3 世帯減) 

 

 

ごみの収集日 

燃 え る ご み 毎週月・木曜日 

燃えないごみ ５月 1 1 日㈬ 

資源・硬質ごみ ５月 1 8 日㈬ 

大 型 ご み ５月 2 0 日㈮ 

有 害 ご み ５月の収集はありません 
 

 

 
慶弔のお知らせ 

 ３ 月 1 1 日 ～ ４ 月 1 0 日 の  

坂 下 総 合 事 務 所 へ の 届 出 分 
 

〇ご誕生       (敬称略) 

  ( 性 別 ) (保 護 者 名 )  

森 下
も り し た

 朱 翔
あ や と

 男 貴 俊
た か と し

 相 沢 
 

●ご逝去       

宮 下
み や し た

 幸 彦
ゆ き ひ こ

 (９1 歳) 東 町 

黒 田
く ろ だ

 洋 子
よ う こ

 (８５歳) 上鐘一 

早 川
は や か わ

 峯 夫
み ね お

 (８８歳) 乙 坂 

吉 村
よ し む ら

 武 壽
た け と し

 (９３歳) 松源地 

丹 羽
に わ

 和 四 郎
わ し ろ う

 (９２歳) 高部一 

岡 渕
お か ぶ ち

 亮 造
り ょ う ぞ う

 (８３歳) 高部一 

山 内
や ま う ち

 あ や 子
こ

 (８９歳) 小野沢 

鎌 田
か ま だ

 あ さ の (105 歳) 樺の木 

長 淵
な が ぶ ち

 紀 子
の り こ

 (８１歳) 上鐘一 

 

《５月の主な行事》

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「やさか地区」がん検診のお知らせ 

 

会  場 日にち 時  間 胃 大 腸 前立腺 肝 炎 子 宮 乳 

坂下健康福祉会館 

あおぞら 

６月 15 日（水） 午前中 ○ ○ ○ ○ ○ ○ 

９ 月 ３ 日（土） 午前中 ○ ○ ○ ○ ○ ○ 

11 月 16 日（水） 午前中 ○ ○ ○ ○ ○ ○ 

 

■料 金 １項目 700 円   ■検診日の２週間前までに予約が必要です。 

■対 象 ・胃・大腸がん検診－40 歳以上の男女   ・乳がん検診  －30 歳以上の女性 

・前立腺がん検診 －50 歳以上の男性   ・子宮がん検診 －20 歳以上の女性 

・B 型・C 型肝炎ウイルス検査－30 歳以上の男女 

           （令和４年度に 41、46、51、56、61 歳になる方で初めて受ける方は無料） 

 

 

 

 

 
 

 

★ 申込/問い合わせ  坂下健康福祉会館「あおぞら」健康医療課 ℡70-1016 
   

 

2022 年（令和４年）５月１日 

坂下小学校 入学式  

坂下中学校 入学式  

４月８日(金)、暖かな春の日差しの中、坂下小学校の入学

式を行いました。今年は 26 名が新しく仲間入りしました。 

校長先生からは、「自分でできることを増やしましょう」

「４つの言葉（おはよう、さようなら、ありがとう、ごめん

なさい）を自分から言えるようになりましょう」など小学校

で大切にしてほしいことを教えてもらいました。児童代表か

らは、「坂下小学校は朝、元気にあいさつするところがいい

ところだよ」「ハモタ（ハッピーモーニングタイム）が楽し

いよ」と小学校のよさや楽しさを教えてもらいました。背筋

をピンと伸ばして話を聞く新入生の姿を、６年生や保護者、

職員の優しい眼差しが包んでいました。 ▲ ぴかぴかの１年生！ 

４月８日（金）、９時から坂下総合体育館において令和４年度

坂下中学校入学式が挙行されました。昨年度に続き今年度も、

来賓の参観はありませんでしたが、保護者には各家庭２名まで

お越しいただき、感染防止策を講じる中、55 名が坂中生の仲間

入りをしました。新入生代表の生徒は「何事にも一生懸命に取

り組んで充実した日々を送りたい。」と力強く語りました。坂中

生の合言葉である『超升先輩』を体現する頑張りを見られるの

が楽しみです。 

▲ 【入学式、『新入生代表あいさつ』】 

定員があります。予約はお早めに！ 

年にいちどは  

がん検診を受けましょう！ 

※予約された方には受付時間を明記し、検診日の 1 週間前までに予診票や検査キットとともにご案内します。 

※上記以外にも市内各会場で受診できます。詳細についてはお問い合わせください。 

※新型コロナウイルスなど感染症防止のため、 

特定健診とは別日程での実施となります。 

 



 

 

     
新区長会長就任のごあいさつ 
   
４月より区長会長という

大役を務めることとなりま

した、楯 邦幸です。 

私が区長になると同時に

新型コロナウイルス感染症

がまん延したため、ほとん

どの行事が開催できず、進

め方が分からないため、大

変不安に思っておりま

す。しかし、小幡元区長

会長、前田元区長会長、小栗前区長会長が進められ

た「行動する区長会」を継続できる様、精一杯頑張

っていきますのでご支援ご協力をお願いします。 

昨年度、坂下地区は過疎地域に指定されました。

大きな要因は人口減、高齢化、若者人口の減少で

す。坂下地区を見回しますと、空き家、空き地、耕

作放棄地が多く見られ、山は倒木が放置されていま

す。区長会としては坂下を活気ある町にする必要が

あると思っています。 

昨年度、地域懇談会が開催できなかったこと、地

域懇談会の意見が偏りがちなことから、アンケート

（自分たちのできることで坂下地域を活性化する）

調査を実施しました。結果、100 件を超える多くの

意見をいただきました。今後はワーキンググループ

を立ち上げて、いただいた意見を分析して実行に移

していきたいと思います。ワーキンググループには

まちづくり協議会、観光協会等の他団体や、アンケ

ートで意見をいただいた方にも参加していただき、

一緒になって、形にしていきます。実行に際しては

住民参加型で、できることは自分でやり、できない

ことを行政にお願いする。また、組織ではなかなか

採用されない、若者、バカ者の意見に耳を傾けて進

めていきます。 

     
令和３年度区長会決算報告 

 

 

 

 

収入の部              (単位:円) 

科  目 決算額 備 考 

前期繰越金 311,108  

  1 世帯当たり月額 
区費 3,671,640 ・区費 70 円 

  ・消防協力金 140 円 

自治活動支援交付金 1,648,250 中津川市区長会連合会から 

利息 8  

雑収入 321,802 
社協より 150,000 円 
敬老事業戻入れ他 

合 計 5,952,808  

 

 

支出の部 

科  目 決算額 備 考 

事業費 598,360 敬老事業・成人式費用ほか 

運営費 11,000  

総務費 58,000 曽我五郎十郎翁顕彰際、会議費ほか 

広報費 349,398 坂下タイムズ印刷代、役員手当ほか 

消防関係協力費 2,447,760 坂下分団、女性防火クラブ、 

機能別消防団ほか 

広 報 配 布 手 数 料 1,629,639  

災害対策評議会助成金 0  

改良促進協議会助成金 0  

予備費 109,000 タブレット型体温計（公民館）

積立金 300,000  

合 計 5,503,157  
 

 
 

会 長 楯 邦幸 (８区) 広報担当 亀山 繁 (４区) 

副 会 長 松井伸夫 (６区) 監 事 野村和正 (３区) 

会 計 吉村順二 (２区) 監 事 糸魚川信二 (10 区) 
 

 次のとおり、区役員名簿の訂正がありました。 

地域づくり委員        （敬称略） 

赤田 吉村和典 → 樺の木  林 公介
 
 

 

 

  

令和４年度区長会役員 

▲ 楯 邦幸 区長会長 

お世話になりました 

・所  長 糸魚川 典芳  (退 職) 
・主  査 桂川 理香 (介護保険課へ) 

 献血が 誰かの 希望になる 

400 ㎖献血にご協力をお願いいたします！ 

日 時 ： ５月 27 日（金）14 時～16 時受付 

場 所 ： 坂下健康福祉会館あおぞら 

※ご協力いただいた方には美濃坂下ライオンズクラブ

様より卵のプレゼントがあります。 

「恵那郡坂下町坂下町長」あてに、差出人が匿名
の現金書留による 30 万円の寄付がありました。 

現金書留には、差出人からの手紙が添えられてお

り、「貧しくとも、勉学に励んでいる子供達のため

に、お役立てください」との内容でした。 

 寄付者の意向、寄付金の宛先を考慮して、坂下地

区の保育園、小学校、中学校の備品購入に使わさせ

ていただく予定です。 

 ありがとうございました。 

よろしくお願いします 
・所  長 廣瀬 竜也（監査委員事務局から） 
・主任主査 糸魚川 典芳（再任用 元坂下総合事務所長） 
・主  任 山本 晶久  （再任用 農林整備課から） 

坂下総合事務所職員異動のお知らせ 

令和４年３月 25 日（金）に開催された区長会にお

いて、令和３年度決算が承認されましたので、報告

します。 

※ 積立金残高   1,601,475 円  

次年度繰越金高 449,651 円

区 長 会 だ よ り 

 

 

▲

 

 

 

 

 

 

 

高峯観音については、いくつかの言い伝えがあるようです。苗木藩廃仏の時の記録が残っている。「苗木の廃

仏毀釈」（苗木遠山史料館）の〈塔堂の取り払い〉の項にその一例として「八月八日 高峯観音堂廃シ仏体ハ年々

福岡村ニ而是迄守リ致シ居候間右之者ヘ諸材遣シ候事 但シ福岡村ヨリ申立也」(次官日記)と記されています。 

 坂下では「ふるさと坂下」（鎌田宮雄著）に、大略「ご本尊は高さ 50ｃｍぐらいの木像である。安永年間に苗

木遠山家の奥方が守り本尊として信仰した。廃仏毀釈で焼き払いを命ぜられ祠はきれいに灰と化した。不思議

なことに燃えたはずの観音様が残っていた。それを木曽川に運び土左衛門にしようとした。付知の人が通りか

かりもらいうけてくれた。家に置いていたが寺(付知宋敦寺)へ預けた。」とあります。 

 「掘掛観音堂記録」では、大略「安永の頃領主遠山美濃守の奥方が守本尊と

し純金尺余の仏体を勧請し城の北方高峯山山頂に安置された。明治初年仏教廃

止の難に遭い御仏体は尾張領付知宋敦寺に預けられ今日に至る。」とあります。 

 いずれにしろ、高峯山山頂に観音堂があり多くの人に信仰されていたが、廃

仏毀釈でその観音堂がなくなってしまったことは事実のようです。 

 苗木藩庁が苗木県庁となりすぐに岐阜県庁に吸収された後、庶民の信仰は少

しずつ以前の状態に戻ってゆきます。そんな中で高峯山頂の賑わいを復活させ

ようと取り組む人が現れました。「相沢の原直吉氏(半憎坊の貴鳳霊神、御嶽行

者)が御仏体を名古屋より迎えて安置し管理をした。後に字法力屋(御嶽法力屋

教会)原斧吉氏、義次郎氏、末一氏に引き継がれた。」（「掘掛観音記録」）、「乙

坂の石工丈右衛門が側仏として 33 観音を刻み明治 36 年人馬の背で山頂に運

び安置した。」(「ふるさと坂下」「掘掛観音記録」)など記されます。 

 信仰の内容は、「古くから牛馬の観音として祀られて、賑わってきた」(「ふ

るさと坂下」)ことから、再興された高峯山頂観音も以前のように「毎年初午

の日には大々的に祭りが行われ、峰道通りは多くの参拝者で長蛇の列の賑わ

い、馬を持った人があふれかえった。字芝干場には茶店が出たと聞く。」(「掘

掛観音堂記録」)と記されています。「峰道通って芝干場、掘掛観音様は高峯観音の里宮」(「掘掛観音記録」)

と言われていたようです。 

 ところで、大日如来と牛馬の信仰は結びつくのであろうか。ある時、五来重著「仏教と民俗」なる文庫本を

めくっていたらⅣ章庶民信仰と民俗馬頭観音の項に、〈西日本の馬小屋、牛小屋には「牛馬安全大日如来」のお

札が見られる。・・・人間の馬に対する信仰は実にふくざつである。〉とありました。訳がよく分からないけれ

ど、庶民の信仰ではそうゆうこともありなのかと納得したしだいです。 

  

    

 15 日 

毎月第３日曜日は「家庭の日」 中津川市青少年健全育成推進市民会議 

・早ね早おきあさごはんせいかつリズムはだいじょうぶ 

 

郷土文化財紹介 
郷土文化財保存会員  
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＜観音信仰と高峯観音堂１０＞
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▲「掘掛観音堂記録」の中に

記録された高峯観音の部分 

新型コロナワクチン接種のお知らせ⑭ 

 
■接種時期が来たら、早めの接種をご検討ください 

新型コロナウイルスワクチンの追加（３回目)接

種が始まっています。順次、接種券付き予診票を送

付します。２回目接種が終了した日から６カ月経過

後から３回目接種が可能になります。日付を確認し

て予約をお願いします。早めの接種をご検討くださ

い。詳しくはホームページをご確認ください。 

☞広報なかつがわ５月号 18 ページ参照 

 

■中津川市コロナワクチンコールセンター 

 ☎0573-65-5100 
 電話のおかけ間違いにご注意ください 

＜ワクチン接種後も基本的な感染防止対策を＞ 

中津川市ＨＰ 


